



**Protokoll**  
**2. Sitzung der FS PSY**  
**im Wintersemester 2023/2024**

Termin: 14.11.2023

Beginn: 18.15 Uhr

Ort:

- Campus: C3-S01
- WebEx: <https://uni-luebeck.webex.com/meet/patrick.hahn>

Sitzungsleitung: Hagen Hoffmann

Protokollant:in: Sara Weber; ab 19.30 Uhr Kornelia Staniszewski

Anwesende gewählte Mitglieder: Kornelia Staniszewski, Rieke Hansen, Emily Fleischhauer, Patrick Hahn, Johanna Eberts, Anton Huth, Egem Gencer, Jonas Krusch

Anwesende kooptierte Mitglieder: /

Anwesende freie Mitglieder: Sara Weber

Weitere anwesende Studierende: Emil Pfeffer (MuG) , Jonas Grugel (StuPa, AStA), Kashawaraam Emanuvel (StuPa)

1. Eröffnung und Begrüßung
  - Begrüßung der Anwesenden
- 1.1. Feststellung der Tagesordnung
  - Es wurden die Punkte 3.9.; 3.10. mit all seinen Unterpunkten und 5.6. hinzugefügt. Ein Bericht zu den anderen Gremien findet bei der nächsten Sitzung statt.
  - Tagesordnung wurde mit seinen Änderungen festgestellt
- 1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit
  - Beschlussfähigkeit wurde festgestellt
2. Protokoll

Das Protokoll vom 25.10.2023 wurde abgestimmt:

- ja: 9
- nein: /
- Enthaltungen: /

### 3. Berichte

#### 3.1. Berichte von Gäst:innen

- StuPa Präsidium stellt sich vor und verweist auf künftige Zusammenarbeit mit StuPa und Gremienkoordination.
- Finanzielle Fragen sind bitte an die HVP vom AstA zu richten.

#### 3.2. Minigame Marathon

- Veranstaltung in Vorwoche. Erstmals durchgeführt.
  - Organisation zusammen mit FS MuG.
  - 300-400 teilnehmende Erstis.
- Durchwegs positive Rückmeldungen („Beste Veranstaltung der Vorwoche“); auch innerhalb der FS MuG.
- Idee: Konzept auf Gremienfahrt verschriftlichen
- Anspruch: In nächster Vorwoche dieses Format wiederholt anzubieten.

#### 3.3. Gremienfahrt

- Worum geht's:
  - Projekte (auch gremienübergreifend) zeitlich geballt bearbeiten
  - Austausch mit anderen Gremienmenschen
- Aus Psy fahren bisher 2 Fachschaftsmitglieder mit
- Wer noch mitfahren will, soll sich noch melden, weil es ggf. noch Plätze gibt

#### 3.4. Website

- Farbe ändern
- Bild oben (Kontrast zu Logo)
- Gruppenfotos – generell oft und viele Fotos
- Veraltete Daten rausnehmen

#### 3.5. Finanzierung der Weiterbildung

- Finanzierung noch immer nicht geklärt
- ggf. Action „Rückweg ins alte System“ → kritisch Stellung nehmen
- Vorbereitung mit Social Media Team

#### 3.6. KliPPs Update + Parcoursprüfung

- Überarbeitung Prüfungsformate des bisherigen Durchlaufs (z.B: BQT2 Prüfung)
- 21.11. Infoabend für KliPPs Studis zu BQT 2 und BQT 3
- Idee: Vorbereitungsformat für Parcoursprüfung als FS organisieren – Ende SoSe 2024 (ca. 40 Studierende würden davon profitieren)
  - Soll perspektivisch von Studiengang angeboten werden

#### 3.7. Ersti Sitzung am 28.11.

- Die Vorsitzenden machen in Ersti VL am 23.11. Werbung
- Wünsche an TO in Mattermost-Channel
- Wunsch, auch in anderen Semestern vorzustellen
- Wunsch nach veganer Pizza

### 3.8. Bericht Ba-Ma-Forum

- Sehr gut besucht
- alle Dozierenden waren anwesend
- Kritik:
  - Parallelität von Räumen
  - Terminierung am Mittwoch (Studium Generale)

### 3.9. Bericht AStA-Sitzung, inklusive Projekt „Vielfalt gestalten“ + Studipack

- Projekt „Vielfalt gestalten“:
  - Es werden engagierte Studierende gesucht, die Gespräche führen wollen
  - Gespräch am 12.01.2024
  - Wird anonymisiert und ausgewertet
  - Wer Interesse hat: Auf Mail antworten bis 15.11.
- StudiPack wird wieder zum Leben erweckt.
  - StudiPack = Studierendenzeitschrift
  - Bei Interesse auf Mail antworten

### 3.10. Bericht Finanzen

- Finanzverantwortliche Person gibt Überblick über momentanen finanziellen Stand der FS Psy für das restliche Kalenderjahr
- Vorschlag: laufenden Posten für Sitzungsverpflegung abstimmen

#### 3.10.1. Abstimmung: 30 € für Sitzungsverpflegung (14.11.; 28.11. und 12.12.)

→ Einstimmig angenommen

#### 3.10.2. Abstimmung Geld Ba-Ma-Forum 60€

→ Einstimmig angenommen

#### 3.10.3. Abstimmung Geld Pizza Ersti-Sitzung 180 €

→ Einstimmig angenommen

#### 3.10.4. Abstimmung Geld Sitzungsmikrofon 20,99 €

→ Einstimmig angenommen

## 4. Gruppenfoto

- Es wird ein Gruppenfoto gemacht

## 5. Anliegen

### 5.1. Aufwandsentschädigungen – allgemein + Oktober

- Allgemein:
    - dauerhafte Beanspruchung = monatliches Entgelt
    - einmalige Beanspruchung = einmalige Zahlung
- Einstimmig angenommen

- Oktober:
  - Fixe Summen für Vorsitz werden zwischen altem und neuem Vorsitz geteilt
  - Vorschläge für freie Summen wurden geäußert
    - Einstimmig angenommen
    - Dokument: AE\_23\_10\_FS Psy.docx

## 5.2 Praktikumsinfoabend

- Terminvorschläge 29.11. StuPa-Ersti-Sitzung; 22.11. kurzfristig, aber keine Überschneidung; + Helfer finden
- 2 Helferinnen gefunden

## 5.3 Jubiläum

- ohne IPSY; Frage: ob gewünscht; wenn Dezember; oder zusammen mit MuG-Interproffrühstück
- Abstimmung verschoben

## 5.4 Zusammenarbeit MuG

- Begeisterung im Team
- gute Kooperation
- Idee: Themenwoche Intersektion MuG / Psy im SoSe 24; im WiSe 23 eventuell als Interprof Frühstück / Dinner

## 5.5 Semesterkickoff

- Findet am Montag (20.11.) statt
- Idee: Klausuren im Onlineformat (Moodle) – kontroverses Meinungsbild
  - Befürwortung eher von PC Pool als eigenen Endgeräten

## 5.6 Abstimmung Geld Snacks für heute – 14,28 €

- Abstimmung obsolet auf Grund vorher beschlossener Pauschale für die Sitzungsverpflegung s. 3.10.1.

## 6. Neue/wiederauflebende Projekte

### 6.1 Infoabend Erfahrungsberichte

- Übergang B.Sc. – M.Sc. wird oft als belastend empfunden
- Idee: Kurze Präsi von Menschen, die „nur“ mit B.Sc. gearbeitet haben oder unbekannte Master (z.B. policy making)
- einmalige Veranstaltung – je nach Anreiz / Interesse evtl. wiederholen

### 6.2 Autobiografische Alltagsberichte

- Hauptverantwortliche gefunden
- sinnvolles Event auch für MuG und ähnliche – an Verantwortlichen kommuniziert

### 6.3 Neues Projekt Wahlmodule

- Kritik an vagen Modulbeschreibungen
- Idee: Erfahrungsberichte von Studis an Studis
- auch fächerübergreifende Wahlmodule
- Wahlfachinfoabend? Form des Projekts noch unklar
- alte AG zum Thema Wahlmodule informieren

#### 6.4 Neue Impulse als junge Fachschaft + Teambuilding

- Ideen: Actionpark, entspannte Runde  
→ Ideen werden noch weiter gesammelt
- Teambuilding einstimmig beschlossen
- Termin vermutlich dieses Jahr

#### 6.5 Sonstiges

- Sitzungsformat:
  - Flaschen fallen zu oft um
  - eher an Tischen sitzen, statt Stuhlkreis
  - wird verschoben
- Meldungssystem: wird nächste Sitzung besprochen
- Evaluation Gastdozent:innen
  - Rückfragen aus Studierendenschaft bzgl. Evaluationsprozess bei Gastdozierenden
  - Wunsch nach besserer und transparenterer Regelung
  - Wunsch nach besserer Kommunikation von Anlaufstellen
- Bekanntgabe von FS Sitzungen: soll über Gremienmails geschehen
- Runder Tisch:
  - Frage nach AfD auf Univeranstaltungen → explizit nicht als Fachschafts Anliegen sondern Anliegen aus der Studierendenschaft
  - Infoblatt der Uni für Studentische Hilfskräfte bzgl. Urlaubsanspruch
  - Verbesserung der Unterstützung für Studierende, die Deutsch nicht als Muttersprache haben

#### 7. Projektphase

→ Wird einstimmig verschoben

Ende der Sitzung: 21:06 Uhr